

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Setelah melakukan penelitian, peneliti mendapatkan data-data yang di peroleh dari penelitian, dan peneliti akan menyimpulkan data-data tersebut. Dalam pembahasan bimbingan dan konseling islam dalam mengatasi anak terisolir di dusun Duran desa Karangpuri kecamatan Wonoayu kota Sidoarjo RT. 04 RW. 01. Dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Faktor-faktor yang menyebabkan klien tertutup dapat diketahui oleh peneliti yaitu pencurian yang pernah di lakukannya.
2. Proses Pelaksanaan Bimbingan Konseling Islam dalam mengatasi anak terisolir di dusun Duran desa Karangpuri Kecamatan Wonoayu Kabupaten Sidoarjo. Melalui langkah-langkah yang ada dalam proses konseling.

Langkah konselor yang pertama adalah identifikasi masalah, disini konselor menyimpulkan data dari orang tua klien sendiri yaitu ibunya, yang berfungsi mengenali dan mengali lebih dalam mengenai kasus dan gejala-gejala yang nampak pada diri klien, sedangkan langkah yang kedua yaitu diagnosa dengan menetapkan masalah klien yang mana klien disini menutup diri akibat perbuatan menyimpang yang pernah dilakukannya yakni mencuri. Dan akhirnya ketahuan oleh

salah satu temannya sehingga dia merasa bersalah dan malu serta takut tidak diterima kembali oleh lingkungan pondok dan masyarakat sekitar.

Selanjutnya langkah prognosa yang mana dengan menetapkan jenis bantuan yaitu dengan memberikan bantuan konseling berupa bimbingan konseling islam atau suatu nasehat agar klien kembali ke jalan yang diridhioi Allah yaitu jalan yang benar, bertaubat karena keinginannya sendiri, serta lebih mendekatkan diri pada Allah Swt. Juga memberikan motivasi agar bisa kembali merasa nyaman untuk kembali hidup dengan lingkungan pondok juga pada masyarakat sekitar.

Terakhir yaitu Follow Up sekaligus mengevaluasi tindakan klien dengan melihat serta pengamati perubahan-perubahan yang ada pada klien.

3. Hasil akhir pelaksanaan bimbingan dan konseling islam dalam mengatasi anak tertutup di dusun Duran desa Karangpuri kecamatan Wonoayu kabupaten Sidoarjo. dapat dikategorikan cukup berhasil karena klien tersebut semakin lama semakin banyak berubahannya seperti yang asalnya murung, diam tertutup karena malu, dihantui rasa bersalah, dan takut tidak diterima kembali di lingkungan pondok juga di masyarakat sekitar. kini klien sudah mulai berubah dan berbaur lagi dengan masyarakat luar dan dalam (pondok).

## B. Saran

Dalam penelitian ini, peneliti menyadari masih banyak kekurangan dan jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan peneliti selanjutnya untuk lebih menyempurnakan hasil penelitian yang tentunya menunjuk pada hasil yang sempurna dengan harapan agar penelitian yang dihasilkan nantinya dapat lebih menjadi baik.

Adapun saran-saran dari peneliti adalah:

### 1. Bagi pembaca

Peneliti ini diharapkan dapat dijadikan pegangan bagi semuanya, khususnya pada mahasiswa jurusan bimbingan dan konseling islam. Untuk lebih hati-hati dalam bertindak agar tidak terjerumus dalam perilaku yang tidak baik. Serta penelitian ini dijadikan acuan dalam penelitian selanjutnya.

### 2. Bagi keluarga

Diharapkan untuk keluarga klien terus memantau dan tetap mengontrol perkembangan klien serta memberikan motivasi dan support terhadap segala hal yang dilakukan klien agar klien tidak mudah merasa minder, malu, diam, menutup diri serta merasa bersalah dengan apa yang pernah dilakukannya.

### 3. Bagi Klien

Hendaknya selalu bersabar dan tidak berdo,a agar apa yang diinginkan dapat tercapai dengan lancar tanpa ada hambatan apapun dan mendapatkan yang terbaik, selain itu tetap semangat, berusaha

untuk yakin dan lebih percaya diri, ceria dan lebih terbuka ketika masalah.

4. Bagi konselor

Dapat tetap memantau serta dapat memberikan motivasi agar klien lebih semangat dalam menghadapi masa depan dan konselor diharapkan untuk menambah pengetauannya dan wawasan tentang teori konseling agar dalam memberikan bantuan terhadap anak terisolir teratasi dengan baik. Dan konselor jangan mengharapakan imbalan atas segala waktu yang di luangkan untuk klien.

5. Bagi peneliti selanjutnya

Apabila dalam penelitian ini ada banyak kekelirua mohon kritik dan saran yang sifatnya membangun untuk kesempurnaan penelitian yang selanjutnya.